
  

4 | Actualidad 

  

MERCURIO DE VALPARAÍSO | Sábado 28 de septiembre de 2024 
  

(E) ENTREVISTA. DIEGO IBÁÑEZ, diputado del FA, anticipa un escenario voto a voto entre Camila Nieto y Rafael González: 

“La continuidad del proyecto de Sharp no 
leva a dar a Valparaíso suficiente oxígeno” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

1diputado Diego Ibáñez 
E (Frente Amplio) acaba 

de pedir que se investi- 
gue el nombramiento del pre- 
sidente dela Corte de Apelacio- 
nes de Valparaíso, Rafael Cor- 
valán, tras revelarse chats en- 
tre el fiscal Carlos Palma y el 
abogado Luis Hermosilla que 
loinvolucran. Si bien reconoce 
'quetrasel caso Convenios, que 
afectó a su sector el año pasa- 
do, la desconfianza se volvió 
transversal a todos los parti- 
dos, cree que con el caso Au- 
dios son otros los que caerán 
esta vez. 

Asimismo, no tiene certeza 
de hasta dónde esto influirá en 
la elección de octubre, pero 
realiza un análisis proyectando 
triunfos del Frente Amplio en 
la región y las principales co- 
munas, entre ellas, Valparaíso. 
En el Puerto proyectó un esce- 
nario voto a voto entre la fren- 
teamplista Camila Nieto y el 
candidato Republicano, Rafael 
González. 

“SE DESTAPÓ UNA OLLA” 
+ Usted acaba de pedir quesein- 

vestigue el nombramiento del 
presidente de Corte de Apelacio- 

nes deValparaiso. ¿Hasta dónde 
cree que llegará este caso? ¿En 
quéterminará? 
-Creo que se destapó una olla 
de parte de una élite política 
quese siente muy cómoda sal- 
tándose las reglas, violando la 
igualdad ante la ley y es de es- 
perar que las investigaciones 
avancen. Que caiga quien caiga 

vulneración evidente al princi 
pio de independenciaeimpar- 
cialidad. Másallá del caso dela 
ministra Vivanco, hay que ge- 
nerar un cambio en el meca- 
nismo de nombramiento de 
jueces, pero también un esta- 
tuto jurídico que vele por el co- 
rrecto comportamiento de los 
magistrados, para respetar el 
principio de independenci: 
dicial. Hoy ese principio está 
roto, golpeando el corazón de 
larepública. Por eso, no bastan 
las acusaciones constituciona- 
les, sino que estamos ala espe- 
ra de que ingrese el proyecto 
deley por parte del gobierno, 
para mejorar losnombramien- 
tos y los estatutos jurídicos de 
los magistrados. 

    

-Elañopasadose destapó elmi- 
llonario caso Convenios, que 
afectó en buena parte a su par- 
tido, y hasta ahora la derecha 
paga las consecuencias del caso 
Audios. ¿No cree que la descon- 
fianza se volvió generalizada 
hacia toda laclase política? 
-Es que la desconfianza afecta 
atoda la institucionalidad, pe- 
ro hay unsector en particular 
que es el que hoy está siendo 
investigado. Un caso en el que 
esperamos que sus aristas judi- 
ciales lleguen hasta las últimas 
consecuencias, para que no 
existaningúntipo de perdona- 
zo. Y nosotros vamos a estar 

encargándonos de fiscalizar 
que el principio de justicia e 
igualdad ante la ley se aplique. 

-Según un reportaje, los $17 mi- 
Nlones que Marcela Cubillos, 
candidata a alcaldesa por Las 

    

y paguecontodalarigurosidad — Condes, ganaba como profesora 
delaley. EnChile debemosex- — delauniversidad San Sebastián 
tirparlos privilegios, losabusos — nosólo soncuestionablespor un 
y la puerta giratoria entre lapo- — temaético, sino por infringir los 
lítica, eldinero, los tribunalesy — propiosrequisitos que pedía la 
el Par to. Creo que es — instituciónasu cuerpo 
muy importante quelainstitu- — ¿Quéle haparecido todo el de- 
cionalidad funcione paraque — batequesehageneradoa partir 
selegitime la república. Creo — deesto? 
que está enjuego bastante en — - Marcela Cubillos confunde la 
este capítulo de la política chi- 
lena y la gente ya no tiene pa- 
ciencia y no dará niterceras ni 
cuartas oportunidades. 

-¿Essuficiente con las acusacio- 
nes constitucionales contra mi: 
nistros? 

-Creoquenoes suficiente. Más 
allá de cuestiones formales, en 
términos de fondo, hay una 

  

libertad deeducación conlali- 
bertad de empresa. Ella lo que 
entiende por libertad es privi- 
legio, herencia, abuso a costa 
de los impuestos de miles de 
estudiantes chilenos. La Uni- 
versidad San Sebastián se fi- 

nancia casi en un 50% por ba- 
cas y Crédito con Aval del Esta- 
do, o sea, con plata del fisco. 
Entonces, la defensa de Cubi- 
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IBÁÑEZ PROYECTA TRIUNFOS EN LOS PRINCIPALES CENTROS DEL FA. 

llos es ridícula, porque mien- 
tras exige quese achique el Es- 
tado, está usurpando sus re- 
cursos. Me parece que Cubillos 
está cayendo en un hoyo pro- 
fundo, símbolo de unaidea fra- 
casada, ultraneoliberal, que 
hoyla ciudadanía castiga. 

los esfuerzos para sacar ade- 
lante una comuna que es gi- 
gantesca. No hasido fácil apro- 
pósito delosincendios, perola 
inversión en infraestructura, 

ahorala inauguración dela óp- 
tica popular y delas farmacias 
populares, son una buena se- 
ñalquele permitirán a Macare- 

  

    

  

PROYECCIÓN ELECTORAL na Ripamonti ser reelecta. 
+ ¿Cómo ha visto los números de 

¡queandandando vuel-— -¿Quéanálisishace en Valparaí- 
tar alas elecci la sodela desucandi 
región y las posibilidades desu — ta, Camila Nieto, y qué posil 
sector? dades le ve? 
-Creo que hay encuestas para 
todoslos gustos. Aquílo impor- 
tante son los hechos más que 
las palabras. En Quilpué, por 
ejemplo, el municipio creó una 
dirección de seguridad concin- 
co nuevos vehículos, segeneró 
unainversión histórica en Co- 
lliguay de $1.600 millones, se 
implementaron tres progra- 
mas Quiero mi Barrio, se creó 
elcentro de neurodivergencia, 
entre otrascosas, y creo que to- 
doesto será respetado por par- 
te delos vecinos y vecinas. En 
general, a nivel regional, se va- 
lorará más la gestión hecha 
que las palabras y los grandes 
anuncios. 

- En Viña del Mar hay una en- 
cuesta que le da 9 puntos de di- 
ferenciaa la alcaldesa respecto 
a su adversario, Iván Poduje. 
¿Se puede dar eso? 
- Es que en Viña del Mar cre- 
emos que se han hecho todos 

-Desde hace tiempo que lo ve- 
nimosdiciendo, más allá de las 
encuestas, la sensación es que 
la ciudadanía está pidiendoun 
cambio en la dirección del mu- 
nicipio. Creemos que la conti- 
nuidad del proyecto de Sharp 
nolevaadara Valparaíso el su- 
ficiente oxígeno para que bus- 
que más inversión, empleo y 
seguridad. Finalmente, la pe- 
lea será entre nuestra candida- 
ta, Camila Nieto, yel partido de 
Kast. Apartir del pulso de laca- 
lle, tengolasensación de quela 
campaña del alcalde Sharp es- 
tá agotada y por eso creo quela 
disputa final será entre Camila 
Nieto y el partido de Kast. Pre- 
siento que será una pelea voto 
avoto. 

-¿Qué balance puede hacer de 
las campañas hasta ahora? 
-En Quilpué, por ejemplo, he- 
mos visto una arremetida muy 
violenta de noticias falsas. O lo 

que hicieron con el goberna- 
dor, de sumarlo a la querella 
porllos incendios, donde hay 
un evidente aprovechamiento 
político, toda vez que él no tie- 
nelas facultades que se le im- 
putan. Todos sabemos que 
trasversalmente las responsa- 
bilidades de los incendios es- 
tán alojadas en Conaf y Sena- 
pred. 

-¿Sereelige Mundaca? 
-Notengo dudas que eltrabajo 
que hemos realizado con Ro- 
drigo Mundaca, de inversión 
enproyectos emblemáticos en 
comunas que han sido históri- 
camente postergadas, como 
enla Provincia de Petorca o el 
valle del Aconcagua, dará fru- 
tos. A Mundacalo veo ganando 
sin problemas, pero no tene- 
mos certezas de si en primera 
o segunda vuelta. Con él he- 
mos sido testigos de un gober- 
nador que ha defendido con 
fuerza los intereses de nuestra 
región y que ha propuesto me- 
canismos concretos de descen- 
tralización. 

Delaotracandidaturaoficia- 
lista, la de Felipe Rios (Libera- 
les y Verdes), surgieron críti- 
cas contra la gestión de Mun- 
daca. ¿Le gusta el tono que se 
hausado? 
- La verdad que a Felipe Ríos 
sólo lo conozco porla tele, pe- 
rono hetenidola oportunidad 
de conocerlo en terreno nien 
los debates con organizaciones 
comunitarias. 

  

RELACIÓN CON EL PS 
-Hace poco pidió la renuncia del 

irectorregional del Serviu, Ro- 
drigo Uribe, por deficiencias en 
el proceso de reconstrucción a 
raíz del megaincendio. ¿Es una 
críticaal PS o al cargo mismo? 
-Enabsoluto micrítica contra 
el director del Serviu, Rodrigo 
Uribe, tiene que ver con cues- 
tiones políticas, sino conaspec- 
tos técnicos, metodológicos y 
de urgencias territoriales. He- 
mos hablado con cientos de 
personas damnificadas, con 
los equipos municipales, con 
quienes están llevando adelan- 
te el proceso de reconstruc- 
ción, y la lentitud hoy no seex- 
plica. El propio ministro de Vi- 
vienda señala que ha habido 
déficits y que están trabajando 
por corregirlos. as 

   

  

ADS. 
PRÓXIMAMENTE 
“CENTRO COMUNAL DE SALUD FA 

  

SE HABILITARÁ EL RECINTO. 

Quilpué tendrá 
nuevo Centro de 
Salud para atender 
a15 mil habitantes 

Con mirasamejorarelaccesoa 
la salud delos vecinos de Quil- 
pué, el municipio, através dela 
Corporación Municipal, anunció 
laapertura de un nuevo Centro 
Comunal de Salud en el sector 
poniente delaciudad.Estasema- 
na,laalcaldesa Valeria Melipillán, 
juntoaladirectoradelSSVQP, An 
rea Quieroy directivos, visitaron 
lasinstalaciones donde funciona- 
ráestedispositivo desalud. “Esta- 
mos cerrando el trato para un 
nuevo centro desalud municipal 
con cerca de 1.000 metros cua- 
dradosquenospermitiráatender 
aunsector que históricamentese 
havistocarentedeacceso alasa- 
lud, como es el sector de Valen- 
cia, Canal Chacao, Población Ar- 
gentina y parte del Pompeya”, 
detalló Melipillán. cs 

    
AYUDA A SECTORES VULNERABLES. 

Colecta nacional 
de Techo Chile 
para ir en ayuda de 
familias carenciadas 

eTechoChilelanzósu campaña 
anual pararecaudar fondos yse- 
guir apoyando a quienes se ven 
obligadosa vivir sin accesoaser- 
vicios esenciales con el objetivo 
de que puedan acceder a una vi- 
vienda adecuada. Con este pro- 
pósito, hasta mañana habrá vo- 
Iuntarios enlas calles de diez re- 
giones. El llamado surge en un 
momento enel que la situación 
habitacional en Chile alcanza ni- 
veles críticos, son más de 113 mil 

familias viviendoen campamen- 
tos, específicamente 30.976 fa- 
milias en la región. Aportes se 
pueden realizar en el sitio 
www.techochile.org/colecta y 
losvoluntariosde Techo estarán 
enlas calles de diez regiones del 
paísrecibiendolaayuda. — 03 
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